

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.
L^a correspondencia á la
ADMN.: FERIA, 6.

Orihuela 29 de Marzo de 1905.

ACTUALIDAD

Política general.—Los caminos vecinales.

Continúa el período de calma política.

Ayer informamos á nuestros lectores en esta misma sección de las últimas noticias que se tenían sobre la apertura de las Cortes.

Según Villaverde, no se tenía el día fijado, pero anunciaba como cosa cierta que el Congreso de los diputados inauguraría sus tareas parlamentarias para la segunda quincena del mes próximo.

La prensa de todos los colores dedica con preferencia sus columnas, en hacer comentarios y profecías sobre la suerte que ha de caber al actual gobierno apenas tome posesión del banco azul y todos convienen en augurarle muy pocas felicidades en su efímera vida en aquel sitio.

Nosotros que no somos políticos, pero que reconocemos que á todos interesa la marcha de la política, ligada muy directamente con nuestros propios intereses, nos esforzaremos en poner al corriente á los lectores de EL DIARIO, de todos cuantos comentarios podamos entresacar de la prensa política é independiente.

El Sr. Urzais ha visitado á Montero Rios en sus posesiones de Lourizan.

Se ocuparon ambos políticos de la próxima campaña parlamentaria, manifestando el segundo de dichos señores que combatirá rudamente al gobierno.

Es más, cree el referido prohombre que Villaverde solo podrá sostenerse hasta la apertura de las Cortes.

Con estos antecedentes, vamos á continuar nuestra diaria información exponiendo el argumento capital que consideran algunos estimados colegas

indispensable para que el Gobierno no retrase su presentación ante las Cortes.

Por la necesidad de comprobar si tiene ó no mayoría para seguir gobernando y por la de comprobar, en caso negativo, si estas cortes pueden todavía producir mayorías de gobierno para otros gabinetes.

Por la necesidad de tener otros aranceles como trabajo previo para negociar los futuros tratados, y de presentar unos presupuestos con tiempo suficiente de que la aspiración de los tratados y el precepto constitucional relativo á presupuestos no sean un factor tan ilegítimo como decisivo, á favor de un gobierno sin mayoría y sin pública opinión....

Y por último, es cosa que todos estamos conformes, porque refuerza el argumento á favor de la inmediata apertura de las cortes esa crisis obrera que lanza bandadas de hambrientos por los pueblos andaluces, y para la cual las cortes podrían quizás arbitrar recursos.

Esta es en resumen, la opinión más generalizada, sobre la situación política presente.

Dejemos, pues que cada cual haga los comentarios más en armonía con su manera de juzgar los hechos y de ver las cosas.

También tenemos que ocuparnos hoy de un asunto que interesa muy particularmente á nuestra localidad y con ello pensamos llamar la atención de nuestras autoridades por si está en sus manos poner remedio á tanto mal.

Los caminos vecinales están intrasitables.

El de Hurchillo, con estar en el más deplorable de los estados resulta una hermosa carretera si lo comparamos con el de Cartagena, Beniel y Almora-dí.

Si lloviera se haría imposible el tránsito á la población.

El comercio se resintiría porque es, sabido que si los pueblos comarcanos y la población rural se retraen de concurrir á nuestros mercados, aquel pierde su mayor apoyo.

Y no decimos más por hoy, porque este es asunto que debemos tratar en artículo aparte y todo lo despacio que su importancia requiere.

Descorazonémonos

He tomado la pluma hace un momento y no puedo escribir, porque me siento en uno de esos días de mortal desaliento que solemos sufrir las medianías, ¿Hay nada mas amargo que correr tras la trompa de la fama, viendo el camino, cada vez más largo, y, al parar de repente, hacerse cargo de que no es á nosotros á quien llama? ¡Hay desdicha mayor que la que espera al infeliz que sueña con la gloria, al adquirir la convicción sincera de que se va á morir como un cualquiera, sin que deje ni rastro ni memoria? El que cree, como en Dios, en su talento, y el plomo puro se le antoja plata, no conoce el tormento de esta triste impresión de agotamiento, que aniquila, consume, enerva y mata. En busca de un raudal de poesía el cerebro se estruja, y tras horas eternas de porfía suele brotar un hilo, que podría meterse por el ojo de una aguja. Cuando ese caso llega, no hay entusiasmo loco ni fe ciega; trabaja el escritor como un cantero, y se lanza á la brega sin otras ambiciones que el puchero. ¡Ni un ruego, ni un asunto, ni una idea!

¡Todo líneas borrosas y confusas!
 y ¡qué adelanta el pobre que pelea
 para ver si franquea
 los umbrales del templo de las Musas,
 si después de luchar inerte y solo
 contra el desdén perpetuo de las masas,
 oye decir á Apolo:
 ¡No te nolestes, hijo, que no pasas!
 Por eso algunos días
 me siento en ese estado
 que solemos sufrir las medianías
 ¡y que no lo resiste el más pintado!

Sinesio Delgado.

La ruta de D. Quijote

Dimos hace dos días la noticia del proyecto que tienen algunos artistas y literatos catalanes de recorrer la ruta de D. Quijote con el propósito de publicar un libro con notas, impresiones y el relato de las aventuras que le ocurran. He aquí algunos pormenores más del proyecto que se realizará dentro de pocos días.

Los excursionistas serán cinco: un eminente pintor célebre por sus retratos y por sus automóviles que será el encargado de las ilustraciones del libro que al propio tiempo podrán en su mayor parte servir para ilustrar una nueva edición del inmortal libro de Cervantes; otro artista no menos conocido como pintor que como literato ilustre que han sancionado la mayor parte de los públicos españoles; otro pintor y escritor, alma de la más célebre revista artística de España, un escritor y periodista, y finalmente un eminente escultor francés enamorado de las cosas de nuestra tierra.

El viaje se verificará mientras se pueda en un automóvil de «cuarenta Rocinantes» según dice el francés, por más que la mayor parte del recorrido deberán las excursionistas hacerlo cabalgando en rucio como modernos Sancho Panza. A más tardar saldrán de Barcelona para Madrid el día 4 del próximo Abril, durando el viaje un mes próximamente. El libro producto de la original excursión se publicará en francés y en español. Y ¡cosa rara! los afortunados «exploradores» de las tierras de D. Quijote se ven ya asediados

por los editores catalanes que deben haberse vuelto locos, pues ofrecen mucho más de lo que es costumbre en nuestra tierra.

Por ahora andan atareados los futuros excursionistas hojeando mapas, preocupándose de caminos y carreteras y confeccionándose armaduras modernas y cascos y celadas de paja para resguardarse del sol de las llanuras castellanas.

POR EL BATALLÓN INFANTIL

Una suscripción.

Ya están bastantes adelantados algunos de los trabajos preliminares para la buena organización de la tropa infantil orcelitana, la cual ha de corresponder en el próximo mes de Septiembre á la visita conque no ha mucho nos favoreció el Batallón murciano.

Conocemos con todos sus detalles los propósitos de la comisión encargada hoy de la organización é instrucción de los muchachos, muy particularmente la del entusiasta D. Antonio Cánovas, alma de todos estos trabajos.

Escribiríamos algo sobre ciertos preparativos que se hacen y grandes proyectos que se guardan para cuando hagamos nuestra visita al pueblo murciano, pero quizá si divulgáramos lo que debe ser un secreto, le quitaríamos lucimiento á la presentación de los niños orcelitanos en la vecina capital, que desde luego, si se realiza lo que se ha pensado, será de un efecto grandioso, y de una hermosa sorpresa, porque los pequeños militares obsequiarán de una manera originalísima á las bellas murcianas en nombre del pueblo de Orihuela.

¿De qué modo? Nosotros lo diríamos, pero entonces no tendría razón de ser, ni habría sorpresa.

Se pedirá un tren especial para la tropa y para los muchos oriolanos que irán á Murcia á presenciar la entrada y desfile de nuestro Batallón por las calles de la ciudad hermana.

Todo esto, á vuela pluma es lo que podemos adelantar hoy del proyecto para la próxima expedición en la que

debemos estar todos interesados porque se trata de un acto de cortesía, de correspondencia por nuestro pueblo á otro pueblo con el que necesitamos ir estrechando los antiguos lazos de amistad que nos unian, por razón de costumbres intereses y afecto; y para ello se hace necesario que todas las personas pudientes que se interesen algo por las cosas de Orihuela, contribuyan con la medida de sus fuerzas en la suscripción que se ha abierto para hacer buenos uniformes y mejores equipos á los niños que forman parte del Batallón infantil orcelitano, en su mayoría hijos de pobres familias artesanas que no pueden costearse los trajes de soldado.

Apenas abierta la suscripción ha dado los más lisongeros resultados; no se ha llegado á ninguna puerta que se cierre. La suscripción es mensual y por un plazo de cinco meses, es decir, que el que pueda suscribirse por cinco pesetas, va á regalar á los niños 25 pesetas, de una forma que no necesita hacer grandes esfuerzos, y el que pueda menos y se suscriba por diez céntimos, dará cincuenta con las mismas facilidades, porque la lista ha de ser todo lo más popular, todo lo más oriolana posible y se admite toda clase de donativo por modestísimo que sea.

Hoy empezamos á publicar los nombres de las personas que apenas enteradas de que se pensaba abrir una lista de protectores y patrocinadores del Batallón infantil y de su visita á Murcia, se apresuraron á acudir con su óbolo y con su ayuda haciéndose incluir en las listas que se encabeza con el nombre respetable del Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, el alcalde Sr. de Madaria y otras dignísimas personas, entusiastas oriolanos.

Esperamos que el patriotismo de nuestros paisanos sobrá cubrir la cantidad que se hace necesaria para efectuar lo que todos deseamos y nos proponemos.

He aquí los nombres de los señores que contribuirán durante cinco meses con su ayuda al Batallón infantil y la cuota que voluntariamente se han impuesto para abonarla los últimos días de cada mes.

Excelentísimo Sr. Obispo, 15 pesetas; D. Severiano de Madaria, 5; don

José M.^a López, 5; D. Francisco 'de P. Mejias, 5; Señores Gil y Cánovas, 5; D. José M.^a Sarget, 3; D. Enrique Ferrándiz, 1; D. José Abela, 1; D. José Balaguer, 2; La Sociedad Casino Orce-litano, 10; D. Vicente Cebrian, 0,50; D. Francisco Franco, 1; D. Carmelo Subiela, 1; Círculo Orce-litano, 5; don Genaro Candela, 2; D. Francisco Tafa-lla, (hijo) 2; Sres. Martínez y Ferrer, 2; D. J. Ramón Garrigos, 2; D. Angel Belda, 2; D. Vicente Bellido, 2; seño-res Brotons y Compañía, 2; D. Ramón Pastor, 1; Aurelio Duarte, 1; D. Ma-nuel Cánovas, 1; D. Octavio Fabregat, 1; D. Antonio Rodríguez, 0,25; D. Jo-sé M.^a Franco, 1; D. Francisco Bar-rios, 2; D. Francisco Salazar, 1; don Ramón Candela, 2; D. José Gimeno Martínez, 1; D. Julian Castaño, 1; don José Candela, 1; D. Jesualdo Esquer, 1; D. Francisco Vinal, 1; D. Arturo Pardines, 2; D. Mariano Ramos, 0'50; D. Manuel Ferris, 1; D. José Escribá, 1; D. Antonio Ortis, 1; D. Antonio Ro-ca, 1; D. Eladio Sevilla, 1; Sres. Po-mares Hermanos, 0'50; D. Carlos Bo-fill, 0'50; D. Pascual García, 1; don Agustin Caveró, 2; D. Federico Lina-res, 2; D. Andrés Legal, 1; D. Vicen-te G.^a Guillén, 0,25; D. José M.^a Alon-so, 1; D. Francisco Sempere, 0,25; don Luis Lorenzo, 0,50; D. Joaquín Rey-mundo, 1'50; D. Manuel Felices, 0'50; D. José Guillén, 0'25; D. Manuel Li-zón, 0,50; D. Antonio Murcia, 0'25; D. Matias García, 0'50; Doña Lucia Galindo 0'25; D. Manuel Esquivas, 2; D. José M.^a Sarabia, 1; doña Amparo Nicola, 1; un sacerdote, 0'25 D. Mar-celino Galiano, 1; D. Francisco Santia-go, 1; un Carpintero 0'25; D. Francis-co Amantes, 1; Sres. Alcaráz Herma-nos, 0'25; D. Andrés García, 0'25; don José Gras Cámara, 0,50; D. Vicente Ocheda, 0,50; Un zapatero, 0'50.

Sigue abierta la suscripción.

INFORMACION

Se halla vacante la plaza de médico titular del Senija (Alicante).

Las solicitudes se admitirán en aquella al-caldía, hasta el día 27 del actual.

Se encuentra vacante la escuela de niños de Albaterra, con 1 100 pesetas, por fallecimien-

to del que la desempeñaba; la de niñas de Sax, con id., por traslado de la maestra; y la de niñas de Benferri con 625, pesetas, por virtud del nombramiento hecho para Busot.

Ayer estuvo en Orihuela y tuvimos el gusto de estrechar su mano compartiendo un buen rato con el notable periodista y distinguido escritor portugués Ivo Josué.

Este ha salido esta mañana para Alicante, prometiéndonos antes de marchar volver de nuevo a nuestra ciudad de la que nos hizo calurosos elogios.

Lleve feliz viage el compañero.

El «Boletín oficial» ha publicado un anun-cio de la Junta provincial del Censo Electoral de esta provincia, referente a la impresión de listas electorales del corriente año.

Antes de ayer dijimos equivocadamente, que la profesora de instrucción primaria Doña Mariana Gil Sánchez que presta sus servicios en una escuela de esta población, había sido trasladada a otra de Irún, siendo así que para donde ha sido nombrada en propiedad ha sido para una de mayor categoría en Reus.

Con gusto hacemos esta aclaración.

El Sr. Juez municipal del partido de Ali-cante, cita para que comparezca ante su pre-sencia, a prestar declaración en el sumario que por lesiones se le sigue a Joaquín García Llorca.

Por si llega la noticia al interesado.

Se da como cosa cierta que para las próxi-mas fiestas de Pascua de Resurrección, debu-tará en nuestro teatro una notable compañía de zarzuela.

Dícese que se ha constituido para ello en-tre distinguidos aficionados una empresa de gastos.

Les deseamos buen negocio y mejor suerte que las anteriores empresas.

El día 30 del próximo mes de abril, cele-brará junta general extraordinaria la Comuni-dad de regantes de Catral.

Según dispone la ley, la nueva Diputación provincial debe constituirse el día 20 de Abril que este año es Jueves Santo.

Por concurso único han sido nombrados maestros en propiedad: de Torremendo, don Anacleto Santaolalla y de Benferri, don Ra-fael Gil Pons.

Esta mañana, según costumbre tradicional, han aparecido ocupados algunos balcones de la población con extravagantes peleles, que anunciaban encontrarnos a la mitad de cua-resma.

Hace algunos días se halla enferma la dis-tinguida Sra. Doña Filomena Rebagliato, es-posa de nuestro particular amigo, D. Francis-co Megias.

Deseamósle un pronto y total restableci-miento.

Esta mañana se ha promovido en la plaza de abastos un pequeño alboroto, por haber notado una mujer que iba de compras, que le habían sustraído dos pesetas del bolsillo.

Los rateros no han parecido, aunque los municipales de servicio han acudido en el ac-to.

Se encuentran en Alicante con objeto de re-solver asuntos relacionados con su profesión nuestros amigos los jóvenes abogados D. En-rique Olmos y D. José Calvet y el procurador D. Vicente Esquer

Nuestro querido amigo el profesor de mú-sica D. Luis Orgilés ha abierto en su domici-lio una clase de solfeo.

Le deseamos muchos alumnos y la gloria de que entre sus discípulos salga algún mú-sico notable, cosa que no nos extrañaría con maestro tan laborioso y con tan bastos cono-cimientos en el arte que enseña.

NOTAS GALLÍSTICAS

Ya próximo a entrar en máquina la edición de EL DIARIO, llega a mis noticias el desa-fío que hace la gallera «Giralda,» en un car-tel colgado en medio del café Euro-peo. Lo leo, corro, vuelo a la redacción pa-rra poder comunicarlo a mis gallistas lectores y dejo el comentario para mañana.

Dice el cartel:

«Juega un pollo de 3 libras y pua 17, ochenta pesetas.»—«La Giralda,»

Y nada más.

Dr. Belenes.

DINERO

Se desean colocar CIEM MIL pesetas a préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas y con pagarés a un tanto por ciento sin com-petencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Mancebería) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

Tambiéñse gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

Imp. de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a «	0 25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. ^a «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por
 cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

EL DIARIO

Suscripción: En Orihuela, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

CASA ESPECIALISTA

DE

Maquinaria Agrícola y Vinícola

DE

Alberto Ahles y Compañía

Madrid y Barcelona.

Arados de vertedera de todas clases.—Cultivador.

Planet Fr.—Gradas—Rodiyos—Trajillas último sistema.—Trillos rápidos.—Sembradoras San Bernardo.—Segadoras de todos modelos.—Corta raices.—Aventadoras en grande y pequeño trabajo.—Pulverizadores y azufreadores Escelcior.—Bombas de todas clases, Cénias, prensas etc.

Para precios, pedidos y cuantos datos se deseen, dirigirse al representante en esta D. José Die Losada.

Alfonso XIII, n.º 30, Orihuela

El Diario

Sr. D.